

Dans le canton de Zurich, le Gruérien a été sacré champion de Suisse pour la troisième fois de suite

Ilian Barhoumi tient bien la route

« PATRICK BIOLLEY

Cyclisme » Et de trois! Après son titre obtenu chez les cadets en 2021 et le titre junior obtenu au nez et à la barbe de Jan Christen l'année dernière, Ilian Alexandre Barhoumi s'est à nouveau adjugé les championnats de Suisse sur route, hier, à Wetzikon (ZH). Le Bullois s'est imposé en costaud en partant seul à une trentaine de kilomètres de l'arrivée. «J'étais attendu, j'avais la pancarte, rigole au téléphone le champion national. Je suis très content d'avoir pu me défaire de mes adversaires à la pédale. Ce d'autant plus sur un parcours difficile. J'ai fait la différence au sommet d'une des deux bosses dans le quatrième des cinq tours. J'ai vu le dernier concurrent encore avec moi souffrir, alors j'ai attaqué.»

Et cela a suffi pour faire une ultime boucle en solo et terminer avec 3'28 d'avance sur l'Argovien Florian Hochuli et 4'09 sur le Zurichois Nicolas Ginter. Même si la concurrence n'était pas aussi relevée que l'année passée, cela ne change pas grand-chose pour le Fribourgeois. «Ce serait faux de dire que c'était plus facile, contre-t-il. C'est sûr que de gagner au sprint, cela apporte une saveur particulière. Là, j'ai eu le temps de savourer et c'est tout aussi beau!»

Place aux mondiaux

Pour la deuxième saison consécutive, Ilian Alexandre Barhoumi pourra étrener son maillot à croix blanche. «C'est une immense fierté», s'exclame-t-il. Ceci même s'il ne lui reste pas énormément de rendez-vous avant de quitter la catégorie junior en fin de saison. «En juillet (du 12 au 15, ndr), j'ai le tour du Valromey qui est un gros objectif et ensuite un boulevard jusqu'aux mondiaux (5 au 13 août) en Ecosse et aux Européens (20 au 24 septembre) aux Pays-Bas», détaille le Gruérien.

Il n'y aura, par contre, pas de championnat international junior en VTT pour lui. «J'ai un



Ilian Alexandre Barhoumi s'est imposé en solitaire à Wetzikon, avec 3'28 d'avance sur son dauphin, Sam Buchli / Swiss Cycling

«J'ai vu le dernier concurrent encore avec moi souffrir, alors j'ai attaqué»

Ilian Barhoumi

peu de mal à l'avaler, souffle Ilian Alexandre Barhoumi. A la base, il devait y avoir quatre coureurs et vu que je n'avais pas réussi à performer au bon moment, je pouvais comprendre. Finalement, il y aura six Suisses au départ... Ne pas être dedans me rend un peu amer.»

Un autre Fribourgeois est revenu de Zurich avec le sourire. François Schmiad a gardé son titre en handbike, catégorie MH2. Par contre, Guillaume Gachet, en méforme, n'a pas fait le déplacement de Wetzikon. Tout comme Léa Stern, blessée.

Reusser, puissance trois
En élite, les titres sont revenus à Marc Hirschi et Marlen Reusser. Près de cinq ans après

son titre mondial chez les M23, Marc Hirschi pourra donc à nouveau revêtir un maillot de champion, celui à la croix blanche sur fond rouge. Le Bernois de l'équipe UAE Emirates fête son premier titre national dans l'élite après ses deux sacres juniors (2015 et 2016) et l'or du contre-la-montre (2017) chez les M23.

Sous une chaleur accablante dans la banlieue zurichoise, Hirschi s'est montré le plus rapide d'un groupe de six coureurs au moment de franchir l'arrivée. Au sprint après une course de 151,9 km et de 2500 m de dénivelé, il a devancé les deux Valaisans Antoine Debons et Simon Pellaud. Mauro Schmid, Stefan Küng et

Sébastien Reichenbach ont pris les trois places suivantes.

Chez les dames, Marlen Reusser est sacrée pour la troisième fois, après 2019 et 2021. Cinq jours après son triomphe au Tour de Suisse, la Bernoise a réussi un nouveau numéro pour s'imposer en solitaire à Wetzikon. La championne d'Europe du contre-la-montre prend ainsi un maillot qu'elle n'avait pu défendre l'an dernier en raison d'une infection au coronavirus.

Reusser s'est imposée avec deux minutes d'avance sur Elena Hartmann au bout des cinq tours pour un total de 108,5 km. La Genevoise Elise Chabbey a pris le bronze dans un sprint à trois remporté par Hartmann.

Petra Stiasny, qui a longtemps mené la course, a finalement terminé quatrième. » AVEC L'ATS

CLASSEMENTS

Wetzikon, Championnats de Suisse, Route, Messieurs, Elite (151,9 km): 1. Marc Hirschi (Ittigen) 3h40'43"; 2. Antoine Debons (Martigny) à 1"; 3. Simon Pellaud (Chemin) à 2"; 4. Mauro Schmid (Steinmaur) m.t. 5. Stefan Küng (Frauenfeld) m.t. 6. Sébastien Reichenbach (Vétroz) à 9"; **M19 (108,5 km):** 1. Ilian Alexandre Barhoumi (Bulle) 2h48'32"; 2. Florian Hochuli (Strengelbach) à 3'28"; 3. Nicolas Ginter (Zurich) à 4'09"; Puis: 22. Simon Wirz (Echarlens) à 11'54"
Dames, Elite (108,5 km): 1. Marlen Reusser (Hindelbank) 2h58'24"; 2. Elena Hartmann (Basel) à 2'08"; 3. Elise Chabbey (La Croix-de-Rozon) m.t. 4. Petra Stiasny (Wädenswil) m.t. 5. Linda Zanetti (Camignolo) à 4'46"; 6. Noemi Rüegg (Oberweningen) à 7'33"; **M19 (65,1 km):** 1. Aline Epp (Bristen) 1h43'22".

Deux couronnes fribourgeoises

Lutte Suisse » Benjamin Gapany et Lario Kramer sont rentrés de la fête du Nord-Est avec les lauriers.

Une semaine après être passé à côté de la fête alpestre du Lac-Noir, Benjamin Gapany a retrouvé le sourire, à Mollis, dans le canton de Glaris. Le Gruérien est revenu de la fête du Nord-Est avec une couronne sur la tête. Après un nul contre le local de l'étape Roger Rychen, Benjamin Gapany a signé deux succès face au Saint-Gallois Andy Signer et au Zurichois Manuel Lüthi. Contraint à un nouveau nul par Janic Voggenzperger (Bâle-Campagne) lors de la quatrième passe, le lutteur d'Hauteville a pu arracher la distinction grâce à deux victoires à 10 points contre Karim Leuppi (Zurich) et Remo Ackermann (Zurich).

Lario Kramer a aussi commencé sa journée glaronnaise par un nul face à Domenic Schneider (Thurgovie) – qui s'est incliné en passe finale contre Armon Orlik, invaincu hier – avant d'enchaîner quatre victoires face au Grison Christian Bläsich et aux Saint-Gallois Valentin Mettler, Markus Schläpfer puis Marcel Räsamen. Le Lacois a conclu par un nul, contre Roger Rychen. Il repart de Mollis avec la 48^e couronne de sa carrière, la première dans la fête du Nord-Est. » PB

LE CLASSEMENT

Mollis, Fête du Nord-Est: 1. Armon Orlik (Maienfeld) 59,50. 2. Roger Rychen (Mollis) 58,00. 3. Pirmin Reichmuth (Stemmen) 57,75. Puis: 71. Benjamin Gapany (Hauteville) 56,75. Be. Lario Kramer (Galmiz) 56,50. **Passe finale:** Armon Orlik bat Domenic Schneider après 14 minutes.

Bonnet intouchable

Course à pied » Le Suisse Rémi Bonnet a remporté en 3 heures et 35 minutes hier le marathon du Mont-Blanc autour de Chamonix (France), course comptant pour le circuit élite Golden Trail World Series. Le coureur fribourgeois de 28 ans a terminé cette boucle de 44,5 km et 2540 m de dénivelé positif devant l'Américain Eli Hemming (3 heures et 40 minutes) et le Suédois Petter Engahl (3 heures et 46 minutes).

Spécialiste des courses en haute altitude, Bonnet a écrasé la 20^e édition de cette course d'endurance en prenant la tête du peloton dès les premiers kilomètres, avant d'établir son meilleur temps sur l'épreuve, à cinq minutes seulement du record signé par la légende du trail Kilian Jornet (3 heures et 30 minutes en

2013). Rémi Bonnet a terminé à la première place du classement général de ce circuit en 2022.

44,5 kilomètres

La distance à parcourir lors du marathon du Mont-Blanc

Chez les femmes, l'Américaine Sophia Lauki s'est imposée en 4 heures et 12 minutes de course, devant la Chinoise Miao Yao (4 heures et 24 minutes). La Golden Trail World Series est l'un des circuits de référence du trail regroupant six courses au format «court» (entre 21 et 42 km) et au dénivelé important. » ATS

Bagnaia domine les débats

Motocyclisme » L'Italien Francesco Bagnaia a conforté sa place de leader du championnat de motoGP, avant la longue pause estivale, en remportant le Grand Prix des Pays-Bas devant son compatriote Marco Bezzecchi et l'Espagnol Alex Espargaro, dimanche à Assen.

Le Sud-Africain Brad Binder, 3^e à l'arrivée, a lui été sanctionné pour avoir dépassé les limites de la piste en fin de course et termine finalement 4^e derrière Espargaro. Il avait connu pareille mésaventure samedi lors de la course sprint au terme de laquelle il avait perdu sa place sur le podium pour une autre faute de trajectoire.

Champion du monde en titre, Bagnaia (Ducati) a signé dans la «cathédrale» de la vitesse son quatrième succès cette saison

tandis que les Français Fabio Quartararo (Yamaha) et Johann Zarco (Ducati-Pramac) ont été contraints à l'abandon après s'être accrochés dès le 3^e tour.

Auteur de la pole position et vainqueur de la course sprint samedi, Bezzecchi (Ducati-VR46) a loupé son départ, doublé par Binder et Bagnaia. Ce dernier a rapidement pris une seconde d'avance en tête, forçant Bezzecchi, 3^e au championnat au départ, à une vaine course-poursuite. » ATS

CLASSEMENTS

Assen, Grand Prix des Pays-Bas, MotoGP, Dimanche, Course principale (26 tours): 1. Francesco Bagnaia (ITA), Ducati, 40'37"640. 2. Marco Bezzecchi (ITA), Ducati, à 1"223. 3. Alex Espargaro (ESP), Aprilia, à 1"925. 4. Brad Binder (RSA), KTM, à 1"528 (pénalisé d'une place). 5. Jorge Martín (ESP), Ducati, à 1"934. **Classement général provisoire (8/20):** 1. Bagnaia 194. 2. Martin 159. 3. Bezzecchi 158.